

73% de consultas respiratorias de urgencia corresponde a niños menores de cinco años

Carolina Torres Moraga
 carolina.torres@australtemuco.cl

EN LA ARAUCANÍA. Autoridades refuerzan medidas de prevención en salas cuna y jardines infantiles donde se concentra gran parte de la población infantil.

“

Los niños menores de 5 años están concentrando el 73% de las consultas de urgencia respiratoria en nuestra Región, producto del temido y contagioso Virus Respiratorio Sincicial (VRS) que puede sobrevivir hasta 7 horas en superficies.

Por esta razón, las autoridades están reforzando las medidas de prevención especialmente en salas cuna y jardines infantiles, donde pueden ocurrir brotes debido a la gran concurrencia de niños pequeños. "La semana pasada tuvimos una leve baja de consultas de urgencia respiratoria, no obstante, todavía un 73% de estas consultas corresponde a menores de 5 años", expresó el seremi de Salud, Andrés Cuyul, quien recordó que el peak de enfermedades se adelantó en cinco semanas epidemiológicas en relación a 2022.

Fue en el jardín infantil y sala cuna de Fundación Integra "Los Boldos" del sector San Antonio de Temuco, donde las autoridades locales iniciaron el reforzamiento de las acciones preventivas en el contexto de la Campaña de Invierno #AraucaníaSurPreviento que llevan a cabo distintas instituciones.

El director regional de Fundación Integra, Rodrigo Neira, destacó la iniciativa, señalando que "la charla educativa que recibimos en esta coordinación in-

Es importante consultar frente a los signos y síntomas respiratorios como fiebre alta, tanto en niños como en adultos mayores, retracción costal y dificultad respiratoria".

Marcia Osse, directora Consultorio Miraflores

tersectorial, consistió en entregar fundamentalmente a nuestros equipos educativos, a nuestras familias, padres, apoderados y cuidadores, herramientas que les permitan determinar acciones preventivas sobre todo en este peak de enfermedades respiratorias que estamos viviendo".

En tanto, Marcia Osse, directora del Consultorio Miraflores de Temuco agregó que este centro de salud, que cuenta con un SAR 24 Horas, está trabajando en la disminución de los tiempos de espera, con el objetivo de evitar que se produzcan contagios en las salas de espera. "Es importante consultar frente a los signos y síntomas respiratorios como fiebre alta, tanto en niños

C3



COMUNICACIONES SEREMI DE SALUD



CEDIDA

KINESIÓLOGAS DE LA SALA IRA DEL CONSULTORIO MIRAFLORES, EXPLICARON DE FORMA DIDÁCTICA, LOS CUIDADOS Y TÉCNICAS DEL USO CORRECTO DE LOS INHALADORES EN LOS NIÑOS.

como en adultos mayores, retracción costal y dificultad respiratoria", sostuvo.

Durante la actividad, el médico jefe del Centro Pediátrico del Hospital Hernán Henríquez Aravena de Temuco, doctor Pablo Valdés, dio una charla donde explicó a apoderados y educadoras las principales características de los virus que se encuentran circulando y cómo estos llegan a enfermar a los niños y niñas.

C3

Signos y síntomas de alerta de VRS

- El VRS infecta las células que recubren los pulmones y las vías respiratorias. Muchos síntomas imitan el resfriado común. Principalmente en menores de un año, hay que prestar atención a la tos, asociada a alguno de los siguientes síntomas: rechazo a la alimentación, 37,5°C de temperatura axilar o más, flemas o "mocos" que dificultan la respiración, irritabilidad. Frente a estos síntomas generales se recomienda llamar a Salud Responde o acudir a un Consultorio o SAPU. Asimismo, los síntomas de gravedad que deben motivar el acudir a un servicio de urgencia pediátrico son: respiración rápida, hundimiento de costillas al respirar, apertura de orificios de la nariz al respirar, silbidos en el pecho y coloración azul en los labios. "Nos encontramos en un trabajo interinstitucional informando a la comunidad de los cuidados necesarios para poder evitar enfermedades respiratorias agudas sobre todo en menores de 4 años, pero a la vez comunicando cuáles son los síntomas y signos de alerta frente a una urgencia respiratoria", dijo el seremi de Salud.